

QUINTO DOMINGO DE PASCUA

Ciclo A

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en www.somosbuhay.com

EVANGELIO

Yo soy el camino, y la verdad, y, la vida

♦ Lectura del santo evangelio según san Juan 14, 1-12

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

-«Que no tiemble vuestro corazón; creed en Dios y creed también en mí. En la casa de mi Padre hay muchas estancias; si no fuera así, ¿os habría dicho que voy a prepararos sitio? Cuando vaya y os prepare sitio, volveré y os llevaré conmigo, para que donde estoy yo, estéis también vosotros. Y adonde yo voy, ya sabéis el camino.»

Tomás le dice: -«Señor, no sabemos adónde vas, ¿cómo podemos saber el camino?»

Jesús le responde: -«Yo soy el camino, y la verdad, y la vida. Nadie va al Padre, sino por mí. Si me conocéis a mí, conoceréis también a mi Padre. Ahora ya lo conocéis y lo habéis visto.»

Felipe le dice:

-«Señor, muéstranos al Padre y nos basta.»

Jesús le replica:

-«Hace tanto que estoy con vosotros, ¿y no me conoces, Felipe? Quien me ha visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo dices tú: "Muéstranos al Padre"? ¿No crees que yo estoy en el Padre, y el Padre en mí? Lo que yo os digo no lo hablo por cuenta propia. El Padre, que permanece en mí, él mismo hace sus obras. Creedme: yo estoy en el Padre, y el Padre en mí. Si no, creed a las obras. Os lo aseguro: el que cree en mí, también él hará las obras que yo hago, y aún mayores. Porque yo me voy al Padre.»

Palabra del Señor.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

UN ITINERARIO... UNA META “YO SOY EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA”

El evangelio de hoy (Juan Capítulo 14, versículos del 1 al 12) toca temas que suscitan conflicto en nuestra sociedad. ¿Hemos escuchado frases que dicen: “Nadie tiene qué decirme qué hacer, yo vivo mi vida”, “Cada quien decide lo que está bien y lo que está mal”, “No existen valores que se puedan proponer a todos, cada quien los decide”, “Cada quien es libre de hacer lo que quiere con su vida”...?

Parecería como si efectivamente el ser humano se diera a sí mismo las leyes y pudiera vivir en aislamiento. De hecho, vivimos en una época en la que ponemos a la “libertad” como un valor supremo y nadie tiene que meterse con mi vida.

Tal vez conviene recordar algunos datos de la realidad: el ser humano es la especie que más necesita de los demás por muchos años. Ningún recién nacido puede sobrevivir sin alguien que lo nutra, lo cuide, lo estimule, le dé cariño. Muchas otras especies tienen todo escrito en sus instintos. Literalmente se olvidan que tienen madre... y crecen solos guiados por esa ley natural.

De hecho se reporta que hace siglos el rey Federico II queriendo conocer el lenguaje universal que según él todos los seres humanos tenemos en nuestro cerebro, aisló a recién nacidos y dio la orden que no les hablaran., ni los tocaran; sólo debían alimentarlos y asearlos. ¿Qué pasó con ellos? Todos murieron antes de hablar. Si quedamos solos, nos morimos; necesitamos guía, alguien tiene que enseñarnos lo que es bueno y malo, nutrirnos... enseñarnos a hablar, una cultura, una religión y la supervivencia de manera independiente llega mucho más tarde, hasta que por la edad... volvemos a depender de los demás.

“Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida” ¿Por dónde caminar? ¿Cuál es la meta?

Cabe preguntarse el significado de la frase de Jesús: “Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida”. Nos está invitando claramente a seguirlo. Podríamos decir que nadie puede llegar a la meta de la vida solo, ni puede encontrar el camino sin las indicaciones de alguien que “haya venido del Padre”.

Un señalamiento de tránsito nos puede llevar “por buen camino” y llegar a la meta:

Acercarnos a Jesús y conocer su palabra nos permitirá saber cuándo detenernos, con quien caminar, cuando dar vuelta...



¿Qué me mantiene en contacto con Dios nuestro Padre?

META:
SER UNO CON EL PADRE

¿Qué lugar ocupa la palabra de Dios en mi vida? ¿Escucho al Maestro?

¿Creo que me las puedo arreglar solo sin necesidad de los demás, que yo “ya sé todo”?

¿Me preocupo de dar indicaciones claras y precisas a los jóvenes, en su lenguaje?

¿Por cuáles caminos ando? ¿Cuáles son las “señales” que sigo en mi vida?

¿Qué me dice la Palabra de Dios hoy a mí?
¿Qué indicaciones recibo para mi vida?



El Evangelio de Juan nos presenta el mayor reto para seguir a Cristo, El Maestro:
“En esto conocerán que son mis discípulos, si se aman los unos a los otros como yo los he amado” (Jn 13,35)

FECHA	LECTURA	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
5to DOMINGO	Hech 6,1-7 Jn 14,1-12	Diáconos Camino, Verdad y Vida	Señales de tránsito para completar: Hacia donde caminar, qué evitar, donde dar vuelta, qué peso superfluo eliminar, la aduana. Poner junto a las señales de tránsito frases del evangelio que nos den indicaciones claras sobre el camino a seguir		
			Hacer una lista de tus ahijados, ahijadas, y revisar: ¿Me he preocupado de transmitirles un mensaje de vida?		
			René Spitz cita el episodio del Rey Federico II. Cf. EGUILUZ Luz de Lourdes, Dinámica de la Familia. Pag. 38		